

Aussage des ehemaligen Abteilungsleiters Dr. Rudolf Re i n a r t z :

„Justizminister Hilde Benjamin richtete das Instrukteurwesen im Justizministerium ein. Die Instrukteure reisen ständig durch die ihnen zugewiesenen Bezirke, unterrichten sich bei den Gerichten über wesentliche Strafverfahren und erteilen Weisungen an die Richter, die sie auf telefonischem Wege im Justizministerium anfordern. An diese Weisungen sind die Richter gebunden.“

*

Aus dem Disziplinarbeschluß gegen den ehemaligen Volksrichter P e r l e b e r g :

Ein Richter, der sich weigert, der Weisung eines Instrukteurs aus dem sowjetzonalen Justizministerium zu entsprechen und Aburteilungen von Demonstranten des 17. Juni 1953 vorzunehmen, läßt durch diese Weigerung „einen Mangel an Verantwortungsbewußtsein und Pflichtgefühl erkennen“ und macht sich „einer Verletzung der Arbeitsdisziplin“ schuldig. Disziplinarstrafe und Dienstentlassung sind die Folge.

*

Beschlüsse gleichen Inhalts sind ergangen gegen die ehemaligen Volksrichter S c h m i d t und O s w a l d .

*

Hauptabteilungsleiter Dr. Helmut O s t m a n n führt in einem Artikel aus:

„Auf der Grundlage einer allseitigen Beobachtung und kritischen Überprüfung der gerichtlichen Ar-